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      …. Fin d'année    2 0 2 0 ….     
 

Joyeux Noël et Bonne 
Année 2021  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     
 
Rédaction : Kenneth BIRBECK 
Téléphone : 02 32 59 93 38 
kenneth.birbeck@wanadoo.fr  

 
Bulletin de l'Association des 

Anciens de Portenseigne-Philips 
Louviers

  
……... Bulletin n° 54 de l’AAPPL    décembre 2020 ……… 

 

 
Chers amis,  
 
La pandémie mondiale coronavirus ayant empêché notre association de 
proposer des activités pour nos adhérents depuis pratiquement le début de 
l'année 2020, dont l'habituelle assemblée générale du printemps, mais aussi 
la sortie à Chantilly avec nos amis ébroïciens de l'ARCIE, et également la 
journée de pêche et détente programmée pour le mois de juin, la parution 
de notre bulletin Le Petit Rappel a été annulée deux fois, pour cause de 
confinement et d'absence d'activités, aussi bien au printemps qu'à 
l'automne de l'année 2020.  
 
Nous avons cependant souhaité réaliser ce numéro spécial pour confirmer 
que l'association existe toujours et n'attend que le feu vert des autorités 
sanitaires pour relancer ses activités, entre autres la suite de l'étude de nos 
archives en cours de dépôt aux archives intercommunales de l'Agglo Seine-
Eure à Louviers, situées dans la même rue que notre ancienne usine, rue 
Charles Cros. 
 
Dans cette attente, nous vous souhaitons à toutes et à tous de passer de 
bonnes fêtes de fin d'année, mais n'oubliez pas de bien respecter les 
consignes pour ne pas tomber malades du Covid-19.   
 
Très amicalement, le Bureau 
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Amicale des Anciens de 
Portenseigne-Philips, Louviers  
              (AAPPL)  
       Association Loi 1901 

         Domiciliée à la Mairie de Louviers 
 BàL des Associations, 

BP621 
  27406 LOUVIERS cedex

Le repas annuel AAPPL d'octobre 2019 
 

C'est après un été bien chaud et ensoleillé que nos adhérents se sont 
retrouvés avec plaisir au mois d'octobre 2019 au cours d'un déjeuner à 
l'Hostellerie Saint Pierre, au bord de la Seine à St Pierre du Vauvray. 
 

 
 
Située tout près du pont reliant St-Pierre-du-Vauvray à Andé, le restaurant de 
l'Hostellerie permet de voir passer les péniches, les bateaux de tourisme, et parfois 
les hors-bords qui partagent les eaux de la Seine avec les cygnes et autres oiseaux 
aquatiques que l'on retrouve aussi à l'étang de La Grande Noë, réserve 
ornithologique située entre St Pierre et Val de Reuil, propriété de la base de loisirs 
Léry-Poses. 
 
Grâce à notre ami Pierrot Clérout, qui connaissait bien l'endroit (car il est ancien 
maire de St Pierre du Vauvray) le restaurant a accueilli notre groupe pour cet 
événement annuel où nous avons ensemble fêté les retrouvailles dans une 
ambiance joyeuse. C'était sans savoir qu'un drame se déroulait côté cuisine, car le 
personnel se faisait, à ce moment précis, de très gros soucis pour le propriétaire du 
restaurant, hospitalisé et dans le coma, entre la vie et la mort. S'il y a eu quelques 
manquements dans le service cela était, évidemment, parfaitement excusable, mais 
nous ne l'avons su qu'après. Mais la preuve que le personnel avait bien caché son 
traumatisme se trouve dans les photos prises dans la salle par Alain Helstroffer, où 
les sourires de tous montrent que la nouvelle du drame n'avait pas filtré du côté des 
convives.  
 
Le vitrail reproduit ci-dessus se trouve dans l'entrée de l'hostellerie et nous y voyons 
au centre, tout près, le fameux pont suspendu qui relie St Pierre du Vauvray (rive 
gauche) au village Andé (rive droite). Ce pont avait été le plus long pont en béton 
armé à arche unique lors de son inauguration en 1923. Détruit en 1940 lors de 
l'invasion du 2ème Guerre Mondiale, le pont a été reconstruit à l'identique en 1946 et 
a été remis à neuf tout récemment (en 2019) avec un partage de la voie pour vélos 
sur le pont. Vous trouverez quelques photos d'Alain Helstroffer pages 7 et 8
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                  Le Mot du Président 
            
A l’heure où j’écris ce petit mot, nous sommes toujours confinés, covid oblige. 
Il faut dire que ce maudit virus n’a pas seulement semé la souffrance et la mort, 
mais il a aussi éteint nos villes, ruiné nos commerces, masqué nos enfants, 
privé nos diplômés de travail, isolé un peu plus nos anciens, dévasté la 
sociabilité … 
 Le président Emmanuel Macron est intervenu fin novembre avec des mots 
d’espoir qui permettent d’assouplir un peu les contraintes : les petits 
commerces, à l’exception des bars et restaurants, vont rouvrir enfin début 
décembre et les contraintes de déplacement devraient être revues pour les 
fêtes de Noël si la situation ne se dégrade pas. 
 Mais ces mesures de dé-confinement sont très prudentes pour éviter une 
nouvelle vague de coronavirus et, en particulier, les rassemblements sont 
toujours interdits. 
 Il en résulte qu’il ne nous est toujours pas possible de planifier quoique ce soit 
pour notre association, et que nous n’avons d’autre issue que d’attendre des 
jours meilleurs. 
 Heureusement, nous avons bravé tous ces interdits avec la parution d’un 
nouvel exemplaire du Petit Rappel.  Nul doute qu’il est très attendu et que sa 
lecture apportera un peu de baume au cœur de beaucoup d’entre nous. 
 Que notre rédacteur Ken en soit grandement remercié. 
 Nous reviendrons vers vous dès que la situation sanitaire nous permettra à 
nouveau de nous projeter dans le futur. 
 En attendant, nous vous souhaitons de passer de bonnes fêtes de Noël en 
famille et de préparer l’année 2021 qui, le vaccin aidant, devrait nous permettre 
de retrouver la vie d’avant. Gardons donc l'espoir que cela sera le cas !! 
 

Roger Ruffault 
 
 
 

Concours Photos AAPPL 
 

Le concours photo prévu pour l'assemblée générale de l'année 2020 n'a pu se 
faire en mars 2020, mais est reporté en 2021 sans modification des thèmes 
proposés, en espérant que nous pourrons nous réunir et présenter nos clichés 
comme nous le faisons chaque année pour le plaisir de tous. Les deux thèmes 
sont donc "Musique" et "Scènes champêtres". Trois photos par personne et 
par thème. Vu les circonstances, la date sera confirmée ultérieurement.
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La Galette AAPPL de janvier 2020 était agrémentée d'une conférence  

"Un concentré de Normandie à préserver et valoriser" 
par Mme Delphine Butelet, chargée de valorisation du patrimoine à l'Agglomération 

Seine-Eure. 
 
 

 
Mme Butelet à La Grange d'Incarville.  
 
 
À 100 km de Paris et sur la route des côtes 
normandes, le territoire Seine-Eure est un 
concentré de Normandie. Ici, il y a de tout : 
les coteaux calcaires, les rivières, le fleuve 
et ses méandres, la forêt, les terres fertiles, 
les vallées et les plateaux. C’est ce paysage 
qui a façonné notre histoire. C’est au cœur 
de ces milieux remarquables, de ces 
espaces préservés que l’Homme a 
développé une activité économique riche. 
 
 L’eau, élément fondateur du territoire, a été, 
par exemple, à l’origine du développement 
de la batellerie, de la seigneurie du 
Vaudreuil, du pont de Pont-de-l’Arche, de 
l’essor du textile de Louviers et ses 
environs, et plus récemment, de la création 
de la ville nouvelle de Val-de-Reuil, dans 
l’un des plus beaux méandres de la Seine. 
 
Il nous tient à cœur de préserver nos 
richesses et plus particulièrement notre 
patrimoine car il contribue largement à la 
qualité de notre paysage. 
 

 
 
Mais la sauvegarde des édifices anciens 
représente un coût important et il est parfois 
tentant de renoncer à leur restauration pour 
des questions évidentes de financement.  
 
Comment faire ? Laisser ces joyaux du 
patrimoine à l’abandon ? Eh bien, non ! 
L’Agglo Seine-Eure a engagé une politique 
ambitieuse de valorisation du patrimoine en 
accompagnant les maîtres d’ouvrage 
publics et privés dans leurs projets de 
restauration.  
L'Agglo Seine-Eure accompagne les 
communes par l’aide au montage de 
dossiers, et elle épaule les chantiers 
d’insertion CURSUS.  
Elle conseille également les propriétaires 
privés qui souhaitent entreprendre des 
travaux de restauration. 
 
Chaque projet de sauvegarde du patrimoine 
engendre un chantier de restauration et 
donc des emplois directs et indirects. 
Sauvegarder le patrimoine, c’est donc 
contribuer à favoriser la création d’emplois 
et la transmission des savoir-faire et 
s’impliquer dans une démarche dont l’enjeu 
économique est essentiel. Derrière la 
restauration du patrimoine, c’est toute une 
économie locale qui est préservée. Nos 
villes et nos villages regorgent de sites 
historiques à découvrir ou à redécouvrir…  
 
À travers leur restauration, c’est notre 
histoire normande qui est ainsi transmise et 
valorisée. 

  
Archives AAPPL et le projet de dépôt au Pôle Archives de Louviers. 
En accord avec Mme Vanina Gasly du Pôle Archives de Louviers, deux réunions ont été 
organisées au début de l'année 2020 pour des anciens de Portenseigne-Philips-CMS-Attel, 
pour étudier nos archives, cumulées depuis la création de notre amicale, avant d'officialiser 
le dépôt. Les participants ont bénéficié d'une visite guidée du pôle archives et le travail de tri 
avait commencé, mais n'a pu se poursuivre par suite de la pandémie. Nous attendons 
l'autorisation de la préfecture avant de reprendre cette activité.
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Carnet du Jour 
 
Les disparitions de l'année 2020. 
 
Février 2020 Mme Virginie DROGUET
 

 
 
Décédée à seulement 57 ans, Virginie 
avait travaillé chez Portenseigne-
Philips pendant une vingtaine 
d'années, en grande partie au service 
Ordonnancement. Elle était une des 
trois filles de Gérard Thierry du 
service Méthodes, et était mariée 
depuis 40 ans avec Pierre Droguet. 
 
 

 
 
En quittant Philips Virginie avait 
intégré la société Thalès. 
Très secrète sur sa vie personnelle et 
très réservée, elle avait été, par 
contre, très gaie. Avec son mari elle 
aimait beaucoup faire des voyages. 
Ils étaient tous les deux des motards, 
mais avaient commencé à faire de la 
marche nordique. Malheureusement 
la maladie l'a emportée avant qu'elle 
n'ait pu bénéficier de la retraite. 
 
Nous adressons nos très sincères 
condoléances à toute sa famille. 
 
 

Mars 2020  M. René DALLA COSTA 
 
 

 
 
Décédé au début du mois de mars, 
et âgé d'environ 76 ans, René Dalla 
Costa avait été ajusteur au service 
entretien. Il avait été très malade  

 
 
 
depuis plus d'un an et souvent 
hospitalisé pour une leucémie. 
Plus jeune il avait été longtemps 
gardien de but de l'équipe de football 
de Sports Loisirs Portenseigne 
(SLP). Ses amis anciens footballeurs 
avaient espérait le revoir en 2020 à 
la réunion initialement prévue cette 
année. Malheureusement cela n'a 
pas été possible par suite de son 
état de santé, mais de toute façon la 
réunion a été annulée à cause de la 
pandémie.  
Nous adressons nos très sincères 
condoléances à sa famille. 
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Carnet du Jour (suite des décès)  

 
Juillet 2020  M. Claude PENEL 
 

 
 
Décédé au mois de juillet âgé de 84 
ans, Claude Penel avait été le 
responsable du service Informatique 
de Portenseigne à Louviers. 
Venu du pays minier du Nord et très 
fier d'être Ch'ti, Claude Penel avait 
fait son service militaire comme 
officier de l'armée de terre en 
Afrique du Nord et avait été membre 
des Anciens Combattants de 
Louviers. Six drapeaux sont venus 
assister à ses obsèques.  

De même, nombre de nos amis de 
l'AAPPL ont tenu à participer à la 
cérémonie. 
Claude, et son épouse Josette (qui a 
travaillé au service ordonnancement) 
ont adhéré à notre Amicale dès sa 
création en 1992 et ont participé à 
nos activités jusqu'à ce que leurs 
problèmes de santé les aient 
conduits à renoncer à faire partie de 
notre association. Mais les contacts 
n'étaient pas rompus. Sans parler de 
la compétence de Claude dans le 
travail, reconnue et appréciée, nous 
conservons un souvenir ému de sa 
jovialité, et du couple que formait à 
la perfection Josette et Claude sur la 
piste de danse de salon, comme 
dans la vie de tous les jours. 
Très malade, et dialysé depuis des 
années, Claude a toujours été très 
courageux, bénéficiant de l'aide 
efficace et de l'amour de Josette. 
Condoléances à la famille. 

 
 
Octobre 2020 M. Jean-Marc CRAMILLY 
 
Décédé à l'âge de 57 ans, ancien de CMS-Attel, son épouse Catherine nous 
écrit :  
Jean-Marc était et a toujours été rigoureux, curieux et attentionné. Il était 
également un bon vivant, jamais dans l’excès, avec une joie de vivre 
réservée mais communicative. Le meilleur que nous puissions toutes et 
tous faire pour honorer sa mémoire est de continuer à véhiculer son 
esprit, sa rigueur, sa joie, son sourire dans nos pensées et 
mémoires. Jean-Marc était un battant. Se souvenir de Jean-Marc en se 
remémorant les moments passés, en se remémorant sa personnalité 
aurait été son souhait. 
 
Nous confirmons nos très sincères condoléances à Mme Cramilly et à ses 
enfants.
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Photos couleur du repas annuel de l'AAPPL d'octobre 2019 
(Le repas d'octobre 2020 a été annulé. Ces photos d'octobre 2019 sont d'Alain Helstroffer) 
 
Restaurant de l'Hostellerie Saint Pierre à St Pierre du Vauvray. 
 

 
Une quarantaine de membres de l'Amicale étaient présents pour ce banquet 
annuel où les tables ont une belle vue sur la Seine. 
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À l'attention des plus jeunes anciens du site industriel, voyez aussi le site web 
Facebook du groupe  “Les jeunes anciens Portenseigne/Philips Louviers”. 
Pour cela taper l’URL 

https://www.facebook.com/groups/962377917192402/ 
 

Vous y trouverez des nouvelles de vos anciens collègues 
 

Amicale des Anciens de Portenseigne-Philips, Louviers 
(AAPPL) 

Ouverte à tous les anciens employés du site lovérien. 
Cotisation annuelle 18 euros 

Trésorier : Monsieur Jean CAVÉ, adresse : Mairie de Louviers (voir page 2) 
  


